



# 学校だより

令和7(2025)年度5月号  
宝塚市立御殿山中学校

## 「初心忘るべからず」とは ～ 世阿弥の言葉 ～

校長 辻本 恭隆

爽やかな天気のもと、校内で鳥のさえずりが響き渡り、のどかで落ち着いた環境に、日々癒される毎日です。爽やかな中学校生活が送れていますか？

4月の学級開きと共に、新学年を迎えて作文を書いたり、決意表明をしたり、あるいはいろいろな事を考えたりしたと思います。その時、どんな事を書いたり、考えたりしたか覚えていますか。日が経ってから改めて振り返った時に、よく口にされるのが「初心忘るべからず」という言葉です。

この言葉は一般的に、「最初に思った気持ちや志を、いつまでも忘れずに持ち続けましょう」という意味で使われがちですが、実は元々の意味は少しニュアンスが違います。室町時代に父とともに猿楽を能に大成させた世阿弥の著書『花鏡』という書の中で、能の芸の奥義として記された一節で、ここでいう“初心”とは初心者のことを表し、「何かを始めた時の未熟で下手だった頃の記憶や、その時に味わった悔しい気持ちや恥ずかしさ、そこから今に至るまでのたくさんの努力を忘れてはだめですよ」また、「過去の未熟な状態だけを思うのではなく、今現在も未熟であることを自覚しなさい」という意味で使われています。例えば、先輩が初々しい後輩の言動や行動を見て、その頃の未熟だった自分を思い出し、本当に自身が成長できているのか自問自答してみたり、初めてのことに取り組む際の新鮮な気持ちを思い出してみたり、そのような思いから自分の未熟さを忘れないことが大切です。つまり、これからも“初心”は続いていくんですね。

この春入学した1年生、中堅の2年生、最上級のベテラン3年生、それぞれ持っている“初心”を忘れずに努力を続けていきましょう！ また、何か新しく始めた時や新しい場面に出会った時の新鮮な気持ちを、折に触れて思い出すことは、自分を成長させる上でとても大切です。しかしそれだけでなく、いつでも初心者のような気持ちで学んだり、友だちからいろいろな事を吸収したりすることができれば、さらに学校生活が充実したものになります。「初心忘るべからず！」



| 5月の学校行事 |   |                           |    |   | 17:45下校               |  |
|---------|---|---------------------------|----|---|-----------------------|--|
| 1       | 木 | 職員会議 6校時なし ノー部活デー クールビズ開始 | 16 | 金 | 面談(～21日)              |  |
| 2       | 金 | 専門委員会                     | 17 | 土 |                       |  |
| 3       | 祝 | 憲法記念日                     | 18 | 日 |                       |  |
| 4       | 祝 | みどりの日                     | 19 | 月 | オープンスクール(～21日) ノー部活デー |  |
| 5       | 祝 | こどもの日                     | 20 | 火 | オープンスクール 市内一斉防犯       |  |
| 6       | 祝 | 振替休日                      | 21 | 水 | オープンスクール最終日 面談週間最終日   |  |
| 7       | 水 | 部活懇談会                     | 22 | 木 | 内科検診(1年) 体育大会係会       |  |
| 8       | 木 | 全校集会 体育大会係会               | 23 | 金 |                       |  |
| 9       | 金 | 3年給食なし                    | 24 | 土 |                       |  |
| 10      | 土 |                           | 25 | 日 |                       |  |
| 11      | 日 | 3年生修学旅行(～13日)             | 26 | 月 | ノー部活デー                |  |
| 12      | 月 | ノー部活デー                    | 27 | 火 | 眼科検診(1,3年)            |  |
| 13      | 火 |                           | 28 | 水 | 耳鼻科検診(1年)             |  |
| 14      | 水 | 3年生振替休日                   | 29 | 木 | 体育大会全校練習①② 内科検診(2年)   |  |
| 15      | 木 | 面談(～21日) 体操服登下校可能期間開始     | 30 | 金 | 体育大会全校練習①⑤⑥ 専門委員会     |  |
|         |   |                           | 31 | 土 |                       |  |

## 御殿山中生の活躍

**自治労カップ全国少年軟式野球大会兵庫県大会**  
軟式野球部 ベスト4



### 宝塚市中学校春季大会

○軟式野球部 第3位

○サッカー部 第3位

○女子バスケットボール部 第3位

○女子ソフトテニス部 個人戦 第3位 組

### ○陸上競技部

男子共通 400m 3位 59"49

男子共通3000m 1位 9'30"33 3位 10'23"00

男子共通110mH 2位 16"99

男子共通4×100mR 2位 47"95

男子共通走高跳 1位 1m70

男子共通砲丸投 1位 10m64

男子共通円盤投 1位 24m75

**御殿山中生の活躍は裏面にも続きます!**

御殿山中学校公式キャラクター ゴテポン©より



○陸上競技部(続き)

|             |    |         |    |         |
|-------------|----|---------|----|---------|
| 女子2年 100m   | 3位 | 14"78   |    |         |
| 女子共通 800m   | 1位 | 2'37"40 | 2位 | 2'41"17 |
|             | 3位 | 2'45"78 |    |         |
| 女子共通 1500m  | 3位 | 5'35"03 |    |         |
| 女子共通4×100mR | 3位 | 55"70   |    |         |
| 女子共通走幅跳     | 1位 | 3m97    | 2位 | 3m96    |
| 女子共通砲丸投     | 1位 | 9m61    | 3位 | 8m13    |
| 女子共通円盤投     | 1位 | 25m00   | 2位 | 20m50   |

北摂中学校総合体育大会 川西市教育長杯

○剣道部

男子 団体の部 優勝

女子 個人の部 優勝

男子 個人の部 第3位

☆☆☆生徒会執行部より、各委員会の紹介をしてもらいます☆☆☆

今月号は学級代表委員会と健康委員会からです

○学級代表委員会 【生徒会長 〃】

年間方針は「学年全員が笑顔で進級・卒業できるようにする」です。

何かのめぐり合わせで今のクラスになりました。せっかく知らない人とも関われるチャンスだし、成長できるチャンスなのに、何もしないで進級・卒業してしまっただけはもったいないです。学代はチャンスを活かせる雰囲気づくりに日々頑張っています。

基本的に学代はなんでも出来ます！逆にそれが難しく、いつも苦戦しています。そこで1つあるのが、学代の2人がクラスの課題を見つけ、それを解決するために毎日取り組んでもらうということです。

学代の仕事量は本当に多く、難しいです。私も毎月の専門委員会で何を伝えられたら、学代さんたちの力になれるんだろうと悩んでばかりです。ですが、それ以上に学代の皆さんは困っていることや悩んでいることが多いと思います。そこで、保護者の皆さまにも私たちの活動を温かく見守っていただきたいです。私も頼りにしている副会長と共に頑張っていきます。よりよいゴテ中にするために、学代と執行部で先頭に立ち頑張りますので、よろしく願いいたします。

## ○健康委員会【委員長                   】

健康委員会では、みんなが安心して健康に過ごせるような学校を目指しています。自分だけでなく、他の人の健康も考えて行動しています。取り組みとして、爪チェック、ボールの管理、石鹼の交換、昼休みのボール管理や健康に関する呼びかけなどの健康を支える仕事をしています。他には劇や各学年に合ったことを考えて、日々活動しています。学校で楽しく過ごし、たくさんの思い出を作るために「健康」を意識し、みんなのケガや体調不良が少なくなるように頑張ります！

